

EL LABRADOR

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL PARTIDARIO DE LA COALICIÓN

Saldrá todos los Domingos

DIRECTOR

Juan de M. Coquillat Alamo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

50 céntimos de peseta mensuales.
Pago anticipado.

COMUNICADOS Y ANUNCIOS

Precios convenidos.

Bibliotecas Municipals
d'ELX



TERCERA ÉPOCA

ELCHE 5 DE OCTUBRE DE 1890

NÚMERO 15

A nuestros hermanos queridos de Portugal

Los republicanos todos de esta ciudad y la Redacción de EL LABRADOR, se adhieren á la noble y justa protesta que sostienen con dignidad y valentía, en contra de la despótica y absorbente Albión y en defensa de la honra nacional.

LA LUZ ELÉCTRICA

No vamos á tratar científicamente esta cuestión, ni aun siquiera á hacernos cargo por hoy de las diferentes y múltiples versiones que circulan por esta nuestra querida ciudad sobre una mejora tan apetecida y cuya realización es tan deseada por todo el vecindario.

Solo es nuestro propósito llamar la atención de la Empresa arrendataria sobre aquellas versiones públicas, por si alguna resultara ó pudiera resultar cierta, y antes que caer bajo la pública censura quisieran evitarla.

Hé aquí lo que hemos oído.

En primer término es general la creencia de qué las luces destinadas á alumbrado público, dadas su intensidad y condición no han de responder satisfactoriamente á la importancia de aquel servicio y por consiguiente al deseo de los ilicitanos.

En segundo lugar se dice que todo lo que se ha hecho con los aparatos públicos destinados á la trasmisión y fijación de luces, es pobre, de mal gusto y casi inservible, estando además muy poco en armonía con las exigencias del ornato público.

Que la Empresa arrendataria demora demasiado el cumplimiento de su compromiso, abusando del público, y de las complacencias del Municipio que no parece otra cosa que estar esperando la petición de nueva prórroga para concederla.

Y últimamente, por ahora y sin perjuicio, diremos á Municipio y Empresa, que ha producido malísimo efecto, que las suprimidas fiestas del 15 de Agosto aplazadas por cuestión de salud pública, se hayan subordinado al la inauguración de la luz eléctrica, pues se dice, en nuestro sentir con sobrada razón, que siéndolo todo el

pueblo y la Empresa electricista una parte, lo lógico y justo era que la parte se sujetara al todo, más á más cuando deseosos los ilicitanos de la celebración de aquellas fiestas que pudieran tener efecto aun en época favorable, atendiendo la marcha paulatina que se lleva en los trabajos, temen que se nos heche encima el mal tiempo y el frío, y que por culpa de la repetida Empresa no brillen ni luzcan nuestras fiestas tanto como desean los entusiastas partidarios de las mismas.

Con que quedamos en que la tan nombrada Empresa debe estar supeditada con su luz y todo, al pueblo, y no éste á aquella.

Y en que el Municipio debe fijar un último y breve plazo á la Electricista para que se cumpla cuanto antes el justo deseo de todo un pueblo, ansioso de rendir un tributo más á la Señora de dichas fiestas.

Ya estamos aquí otra vez.

Poco tiempo ha trascurrido sin que este maldito LABRADOR aparezca de nuevo para tormento de cuantos trabajan en contra de los intereses y de los derechos del pueblo.

Somos hoy, los mismos de ayer y siempre. Los defensores mas entusiastas de aquellos derechos é intereses. Los enemigos de la inmoralidad y la injusticia. Y los mismos que, despreciando soberanamente toda calumnia, marchan sin temores ni recelos á cumplir el deber que se han impuesto.

Las amenazas y las injurias están de sobra para nosotros.

Ni nos hemos vendido ni estaremos dispuestos nunca á la traición ni á la apostasía.

Quede esto para los débiles ó ambiciosos. Sacien en buen hora sus apetitos, que nosotros solo sentimos hambre y sed de dignidad, de libertad y de justicia.

Federales y revolucionarios, solo ansiamos el triunfo de la República.

Conste así para siempre; y conste tambien, que partidarios de la coalición, continuaremos en ella mientras esta sea única y verdaderamente revolucionaria.

UNA DECLARACIÓN NECESARIA

Breves, muy breves hemos de ser en es-

ta declaración que no dirigimos más que á nuestros buenos amigos tanto políticos como particulares.

En pocas palabras contestaremos á las intencionadas ó maquiavélicas afirmaciones de ciertas personas, muy cuacas ellas, muy doctas ellas y muy listas ellas.

De todo cuanto á la no publicación de EL LABRADOR se refiere, solo diremos, que enfermo nuestro Director, sin cuya intervención es imposible hacer el periódico, creyó muy razonable y justo atender al cuidado de su salud sobradamente quebrantada, y cumplir la prescripción facultativa que le ordenaba tranquilidad y descanso; más á más, cuando como única recompensa á la improba tarea que tanto tiempo lleva en defensa de los intereses y derechos públicos, solo ha sacado perder dinero en la publicación de EL LABRADOR que, si de nuevo sale á la luz pública es porque muy buenos amigos se han comprometido á satisfacer las cuevas pérdidas que puedan subvenir.

Con respecto á que EL LABRADOR no saldría hasta que viniera el otro año económico y se tratara de la cuestión consumos como alguien se ha permitido asegurar con toda la sana intención que le conocemos, no debiéramos contestar, por que hay cosas y personas que no merecen contestación, pero vamos, no queriendo pecar de descortesés le diremos que deje el oficio de profeta que no aprovecha para el caso. Es otro el suyo.

Y en cuanto á si el Sr. Gomez ha comprado por tanto ó cuanto á nuestro Director, si éste se ha pasado, ¿qué hemos de decir?

Es este un recurso tan cursí y tan torpe por lo gastado que solo produce nauseas.

Ni el Sr. Gomez, ni nadie que como él conoce la dignidad, se permitirá nunca hacer ni siquiera indicaciones de esta índole á nadie, mucho menos, á nuestro Director que es de sobra conocido por cuantos tienen pudor y vergüenza.

Ahora bien; que nosotros aplaudamos los actos de justicia que realice la situación: que aprobeemos cuanto de bueno haga y le estimulemos con nuestra conducta á seguir el mejor camino; ¿quiere decir que nos hayamos vendido ó que estemos á disposición de los Sres. Gomez-Brotos?

¿Cuán pobre y cuán bastardo sería este concepto!

Lo que quiere decir nuestro proceder, lo

que dirá para todas las personas honradas es que somos imparciales y justicieros e incapaces de faltar al deber de serlo.

Y sobre todo, ¿no vale más aplaudir á los que vienen demostrando de obra y de palabra los propósitos de buena administración, aun cuando sean los más recalitrantes carlistas, que anatematizar á liberales como Rodríguez y conservadores como Tari que tan mal administraron.

La política á un lado; la administración á otro.

Y conste para concluir, que si mañana descarrila esta situación y deja de cumplir como buena, nuestra más acre censura caerá sobre sus más importantes hombres, confiando en que los enemigos sistemáticos que ahora tienen nos ayudarán en esta última tarea mandando *bajo su firma* las noticias ó trabajos que deban publicarse.

¿Es esto bastante?

Á «LA REPÚBLICA»

Ante todo agradecemos en lo mucho que vale la contestación clara y precisa que dá á las preguntas que nos permitimos hacerle, quedando al par que satisfechos honrados.

Pero aun con el temor de aparecer un tanto pesados, no podemos pasar, sin hacer algunas consideraciones á tan estimable colega.

Seremos concisos para no llegar á ser molestos.

Dice que «la coalición no es un partido y que su fin es el advenimiento de la República para que el pueblo, mayor de edad, disponga y decida libremente de sus destinos; añadiendo, con razon sobrada, que EL LABRADOR sabe por qué nació la coalición y á que necesidad respondió y responde.»

Conformes de toda conformidad. Y así entendimos quedaban á salvo los peculiares principios de cada coligado.

La coalición nació ciertamente para lo que dice tan querido colega; para contribuir al advenimiento de la República. Nació á impulso de la general opinión de los republicanos que, cansados de esperar á que sus jefes les llevaran *por donde debían ir*, creyeron, sobre conveniente necesario unirse como un solo hombre, no para tratar ni discutir si al cabo de trece ó catorce meses, habíamos de hablar de elecciones ni de diputados; no; puesto que el pensamiento *único*, bien puede decirse así, fué el de la revolución; pensamiento que sirvió de base á la coalición de la prensa de que surgió la coalición republicana.

Y bien comprenderá tan apreciado colega, que para ocuparnos como ahora de tomar parte en eso que por mal nombre muchos le llaman *lucha legal*, sin que antes ni en estos momentos se haya tratado ni se trate de lo más sério é importante; ya comprenderá decíamos que para este via-

je ni se necesitaban alforjas ni era menester mucho menos que nos viésemos en el compromiso de, ó faltar á la coalición ó á los acuerdos de nuestro partido del cual no nos hemos creído separados nunca.

Porque *La República* que siempre ha defendido con valentía nuestra bandera, entenderá bien, que los únicos comprometidos en estas circunstancias son los federales que, sin estar su partido de lleno en la coalición como lo está el demócrata progresista, se ven espuestos al compromiso antes dicho.

¿Y qué hacer entonces?

El tiempo y las circunstancias marcarán nuestra conducta.

Pero conste, que para la revolución, somos coalicionistas; y que en política, seremos lo de siempre, *republicanos federales pactistas*.

(Escrito para el primer número de Septiembre.)

Vemos en *El Graduador* de Alicante una insistencia que no extrañamos tanto por lo que esta publicación es, como por que creemos conocer de donde nacen los tiros que se dirigen al Sr. Gomez y autoridades de ahora.

Creemos más; que tal insistencia en semejantes ataques no cesarán, aunque puedan variar de forma, por que conocemos también las causas que los producen, las personas que dan pasto para aquellos y el maquinismo de estas y de quienes les *dirigen*.

Por estas razones nos creemos en el caso de terciar en el asunto, no para defender al Sr. Gomez jefe de esta situación, ni á las autoridades de la misma, que ellos se bastan y sobran para hacerlo, si quieren, si que para sacar á la superficie, para desentrañar las principales de las causas indicadas, que aun cuando debe conocer *El Graduador*, hace como que las ignora.

Pero para que no pueda alegar esta ignorancia y para que todo el mundo juzge las cosas con verdadero conocimiento allá vá cuanto *El Graduador* manifiesta desear, sin que ni este ni sus inspiradores ó noticieros lo deseen ciertamente.

Existen aquí actualmente dos fracciones conservadoras, de las que aparecen como jefes los Sres. Gomez y Tari; si ha tiempo muy amigos, enemigos hoy quizás más que por nada, por que el último, astuto, absorbente y dominador, lejos de tratar con lealtad al Sr. Gomez en la anterior época conservadora le hizo víctima de un engaño procurando con sus arteras mañas sacrificar, por su desmedida ambición, al amigo franco y al correligionario noble y desinteresado.

Por que ha de saber *El Graduador* que el Sr. Tari, muy amigo por cierto de algun posibilista de esos que siempre quieren mandar ó estar en el partido como aquí se dice, y que hasta hoy lo estuvo; el Sr. Tari decíamos, á pesar de su desprestigio como administrador de los intereses públicos; desprestigio que corre pareja con el del Sr. Rodríguez, debe conocer perfectamente el sistema jesuítico, de, no pararse en los medios con tal de conseguir el fin.

Y su fin único es la batuta, la situación, el poder; por que cuando lo estuvo antes edificó una magnífica casa que la titulan «El palacio del Pueblo», y eso de hacer en situación tales palacios debe serle muy grato, y á nosotros muy amargo.

Pues bien, este Sr. Tari que cuenta como se dice con aliados posibilistas; que más ó menos directamente, por sí, ó ya por medio de su señor hermano ó del ya célebre Perlasia su exsecretario de triste recordación defiende como un valiente Quijote á la contrata de consumos en la que figuran también posibilistas.

Este Sr. Tari y este Perlasia, que quizás queriendo, ó sin querer, han causado más daño que nadie á los

contratistas, varios de los cuales, estamos seguros, si hubieran conocido ciertas intenciones y sus consecuencias no hubieran consentido por nada ni por nadie los perjuicios que puedan sentir.

Ha de ser precisamente el principal interesado en desacreditar al Sr. Gomez y sus amigos, como la pública opinión presume.

Más á más, cuando se le están dando lecciones de moralidad administrativa, de imparcialidad y de justicia.

Y claro se está, que ya de uno ó de otro ó de cualquiera modo procurará no dejar en paz á la situación. Todo esto no es más que una causa.

Vamos á otra.

Aquí, más que por ambición, por resentimientos y animosidades personales contra el anterior arrendatario de consumos, se formó una sociedad que, sin pararse en la cantidad, se quedó por crecido tipo el arrendamiento del año actual, no pensando por entonces en otra cosa, más que en que no tuviera los consumos D. Carlos Antón.

Creemos, y nos atreveríamos á asegurar, que ninguno de la sociedad conocía el Reglamento del ramo ni otras resoluciones importantes de suma trascendencia.

Solo pensaron, después del contrato, en la cuestión de sus intereses y quisieron acogerse al procedimiento de la rutina, á las malas costumbres de antes.

Confiaron también sin duda en la protección incondicional del Sr. Rodríguez que para esto é ir á *afectarse á Alicante* se pinta solo.

No dejarían de pensar tal vez y de contar también para en su caso, con la del desinteresado Tari á quien supondrían el dueño de la situación conservadora, caso de venir como ha venido.

Se publicó además una hoja anónima, no sabemos ni queremos saber por quien, pero contra la cual ningún consumidor protestó; en cuya hoja, se trataba de difamar á nuestro director suponiendole negociante en consumos, y no sabemos cuantas sandeses más.

Y ya se vé; como la desgracia cuando ha de venir viene; parece que vino para la contrata.

Pero cosa extraña, vino aparejada con la razón y la justicia; es decir, con la razón que asiste á los que demandan contra alguna arbitrariedad ó atropello de la Administración de Consumos ó sus dependientes, y con la justicia, rara avis para muchos, que administra esta situación.

Más como es ya rancia costumbre la de que cada cual entienda á su modo la razón y la justicia, según, ó como mejor conviene al egoísmo personal, nada de extraño ha de pareceros aquello de que entre las autoridades y los contratistas de consumos no existe armonía completa.

¿En buena lógica pueden caber juntas la sin razón y la justicia?

No, estimado *Graduador*.

No, ruines obreros del encenegado anónimo.

En política somos enemigos acérrimos é inquebrantables de la situación actual: más que de Tari y mucho más que de Rodríguez, solo por aquello de la procedencia, del nombre.

Pero en Administración ¡ha! en Administración, si sigue la situación de los Sres. Gomez-Brotos como han comenzado, y no abandonando el derrotero que sus actos señala, todos los hombres honrados, y moralmente nosotros, estaremos al lado de los buenos administradores de la justicia y de los intereses públicos, llamense como se llamen, y enfrente de aquellos que la vindicta pública señala y tiene como negociantes de dicha Administración.

Y ahora, ya que lo creemos de oportunidad ahí va la siguiente.

Biografía política de D. José Gómez Aznar

Este señor que cuenta cincuenta y un año de edad, es persona de vastísima ilustración y ejerce la profesión de Notario tan á conciencia, que esto sin duda le ha valido, sobre justa fama, una numerosa parroquia compuesta de lo más distinguido de esta ciudad, sin distinción de partidos, autorizando al año de 900 á 1000 instrumentos públicos con cuyo pro-

ducto y el de sus fincas puede atender olgadamente á las necesidades todas de su distinguida familia que es con razón muy apreciada.

En el terreno particular tiene con muy raras escepciones, las simpatías de todo el pueblo.

En el político y desde muy joven perteneció al partido carlista; y lo que es más, dentro de este partido tuvo verdadera importancia, hasta el punto de figurar como jefe.

Por esta misma razón y por sus trabajos en defensa de la causa fué primeramente encarcelado y desterrado despues de su pueblo nativo, sin que por estos motivos abandonara lo que él creía su puesto de honor.

Pero es muy cierto que desde joven tambien manifestó el Sr. Gomez su incondicional adhesión al general Cabrera del que era entusiasta partidario, hasta el extremo de que cuando este reconoció y se sometió á la Monarquía constitucional, el Sr. Gomez secundó aquella suisión y reconocimiento, si bien al liberalizarse, digámoslo así, manifestó el propósito de no volver á tomar parte en la política activa.

Pero más tarde, al presentarse en la vida pública, con el carácter de liberal conservador, el Sr. Marqués del Bosch, á quien, segun hemos oído al señor Gomez estima en mucho, quiere y debe más por las relaciones que de antiguo les unen, se puso á disposición del mismo.

Y cuando el Sr. Tari desertó del partido conservador para ingresar como ingresó en el romerirta, viendo arrojada y por el suelo la bandera de aquel partido que en la capital tremolaban dicho Marqués y demás ortodoxos, el Sr. Gomez se creyó en el deber de recogerla aquí, á la sombra de la cual bandera se han cobijado muchos hombres más ó menos importantes de distintas procedencias políticas, ansiosos de la moralidad y justicia que hoy por hoy representa aquella en esta ciudad.

El Sr. Gomez una vez recogida aquella bandera no dejó de manifestarse en todas ocasiones como liberal conservador, y así lo hizo en diferentes telégramas á los Sres. Cánovas del Castillo, Marqués del Bosch, Conde de Buñol, y otros personajes importantes del partido.

En diferentes reuniones tenidas en su casa y otros puntos: en los dos interviens que publicamos en los números correspondientes al 17 y 31 de Agosto último y sobre todo en el brindis que consta en el *Boletín del Circulo liberal conservador* de 12 de Mayo último, en un banquete dado al Conde Via-Manuel en una finca de D. Julián Ugarte, y en cuyo brindis dijo:

«Don José Gomez, en nombre del partido de Elche, pronunció un sencillito pero correcto brindis, manifestando que Elche habia seguido siempre fiel y firmemente adherido al comité presidido por D. Julián de Ugarte, del cual es vice-presidente el señor Marqués del Bosch, y cuya presidencia honoraria tiene el Sr. Conde de Via-Manuel, que ahora como antes y siempre, continuaria del mismo modo, pues veía que dicho Comité era el que representaba la autoridad legítima del partido conservador. Dijo que él por su parte, por más que afortunadamente nadie podia echarle en cara que seguía interesadamente la vida política, nada queria ni esperaba, en el terreno particular, del partido conservador, pero que seguiría con todas sus fuerzas apoyando la política de dicho partido al que se honraba de pertenecer, pues en él veía el más firme baluarte de la monarquía de don Alfonso XIII y el único sostenedor del orden y de la paz, de la prosperidad de los pueblos y de la moralidad administrativa. Brindó por S. M. el Rey, por los jefes superiores del partido, por el Conde de Via-Manuel, por los Sres. Ugarte y Marqués del Bosch y por el comité de Alicante.»

Al presente el Sr. Gomez acandilla un partido bastante numeroso siguiendo con buenos ejemplos administrativos y de justicia el mejor de los sistemas de atracción; y á continuar por tan laudable camino, de esperar es que dentro de no mucho tiempo consiga hacer aquel partido, como quizás lo sea, el mayor de

todos los monárquicos de esta ciudad y el más estimado de los llicitanos.

Esto es justicia, Sr. *Graduador*, y nosotros los federales, nos complacemos haciéndola á un enemigo político al que en este sentido combatiremos cuando y donde sea menester.

PELOTAS QUE VAN Y VIENEN

Como en ninguna parte pasan más cosas que en este mundo, hétenos asombrados al conocer alguna de las que aquí ocurren.

Nadie que recuerde la representación é importancia del Sr. Rodriguez, jefe indiscutible antes, aunque puesto hoy en tela de juicio, habrá podido comprender la lógica de su reciente conducta política.

Jamás hombre alguno haya hecho en teoría más alarde de liberalidad que este Sr. Rodriguez ni vociferado ó dicho más veces que siempre y en toda ocasión se caería del lado de la libertad.

Incesantemente hizo ostentación de su liberalismo, seduciendo con sus cantos de Sirena á no pocos incautos que guiados por su amor á la libertad se dejaron llevar y traer por aquel coloso (ó goloso) de la política llicitana.

¡Pero ó desencanto! Ese inespugnable baluarte de la libertad, esa torre artillada, pertrechada y *municionada* á cuyo amparo muchos procreaban y pocos vejataban, vino á tierra al más leve soplo de la reacción.

Y el atleta de la situación fusionista, tizozó por plétora de... liberalismo, sintiéndose inopinadamente enfermo, flaquearon sus fuerzas, temblaron sus piernas é hincando una rodilla en tierra entregó su autoridad, sus prestigios y fuerza moral en manos de los reaccionarios, traicionando á los liberales que le seguían y dejándoles á merced de los que no fueron nunca sus amigos políticos.

Pero no paran aquí sus más culminantes y recientes hechos.

Como primera autoridad, dimitió su cargo fundado en motivos de salud.

Peró como es hombre afortunado, restableciöse pronto y tan á tiempo, que pudo ocupar la plaza de 2.º Teniente Alcalde, acto que solo un hombre de tanta abnegación y patriotismo, de tanto interés hacia sus correligionarios y de tan tierno amor á la libertad, puede llevar á efecto.

De cavall á rosi.

O pelotas que van y vienen.

POLICÍA MUNICIPAL

No cabe duda, y los conservadores mismos habrán de confesarlo, que existe ó se siente en esta ciudad una muy notable falta de policia, que encargada exclusivamente de este importante servicio evitara las faltas variadas y repetidas que se cometan y que hoy por hoy no pueden confiarse á la vigilancia de los ordenanzas del alcalde y teniente, por que, aparte de ser los agentes únicos de que podria disponerse, estos vagan tres ó cuatro por esas calles de Dios, acompañando agentes ó cobradores de apremio.

Por otra parte, los serenos municipales, tienen su reglamento especial en el que se les señala el servicio para las noches, y no sería justo, más que en excepcionales casos, que se les obligara al servicio de dia. Por consecuencia de lo dicho, y aun cuando aquellos ordenanzas hacen cuanto pueden, el servicio de policia deja mucho que desear.

En su vista y puesto que los labradores de estos campos se han nombrado sus guardas jurados á cuya simple aparición y la de los nuevos guardas rurales, cesaron los abusos y ataques á la propiedad no solo por la vigilancia y persecución de aquellos, si que muy principalmente porque no hay alcaldes ahora que vendan las yerbas, creemos, que sin aumentar el presupuesto de gastos podrian existir tres parejas de policia, una para cada parroquia, que se compondrían de igual número de guardas rurales, quedando las tres restantes en el servicio que hoy prestan y siendo bastante para, con los jurados, tener atendido perfectamente aquel servicio sin quedar ya entonces abandonado el de policia municipal.

Mucho agradecería el público que se atendiera esta indicación.

POCO Á POCO

Debido segun se dice y parece al incesante interés que por el bien de nuestros espíritus vienen demostrando ciertos señores muy católicos y apostólicos y romanos de esta religiosa ciudad, hemos alcanzado la dicha de tener ya, en la misma un par de preciosos berrendos de la frañina casta, los cuales han venido á sustituir á los impíos capellan y portero del Convento de monjas de Santa Clara.

Y aun no poseionados de aquella santísima casa, ya se anuncia la venida de alguno más.

Poco á poco, los partidarios de tan humanitaria, laboriosa, caritativa y productora raza, conseguirán hacernos benestar... de gozo.

Y tal ha de ser nuestro agradecimiento; y tan grande nuestra alegría que con solo una... carejada de desprecio, unisona, y estridente, bastará á librarlos, con la ayuda de tan santos varones y sus satélites, de la plaga más devastadora que existe en la sociedad.

Amén.

(Escrito en 1.º Septiembre.)

MICROSCOPIO

El Municipio de esta ciudad trata de adquirir un microscopio de grande fuerza, con el fin de inspeccionar las carnes de cerda y poder conocer si están atacadas de la trichina.

Es una medida muy digna del aplauso público pues con ella se evitarán las funestas consecuencias que la trichina produce.

A última hora sabemos que el doctor Sr. Soler está encargado de pedir aquel instrumento á uno de los mejores establecimientos ópticos de Madrid ó Barcelona.

LOS VINOS ENYESADOS

Felicítamos á los cosecheros de vinos de este término municipal por que el Gobierno de Francia ha resuelto admitir hasta el día 1.º de Abril del año más próximo, los vinos enyesados de la cosecha actual.

Ojo pues labradores y cosecheros y no dejarse engañar por los negociantes en vinos.

Los precios no deben bajar ya por que tengan yeso los vinos.

No hay más que tener calma y no mal vender.

Ojo y ojo y ojo.

¿MISERICORDIA Ó JUSTICIA?

¿Qué habeis pedido al Marqués del Bosch? Mentira parece que todo un Juanico, el posibilista Juanico, el amigo íntimo de Tari y de Rodriguez, el asesor y director de los consumidores; el que lleño



de lamentaciones dijera una y mil veces que no se le hacia justicia por los conservadores del Sr. Bosch, haya ido á interponer demanda de agravios quizás contra los señores Gomez-Brotos.

Porque oíd y sabed ilicitanos. Juanico el del café, como aqui se le dice fué el viernes último á ver al Sr. Marqués del Bosch para hablarle de consumos.

¿Qué pidió? ¿Misericordia ó Justicia? Si lo primero, no al Marqués del Bosch, si no á sus compadres Tari y Rodriguez debió pedirla.

¿Fué lo segundo? Casi no lo creemos. Pero si esto fué, cumpla la Administración de consumos las disposiciones reglamentarias; notifique las cuotas á los interesados en el reparto como preceptúa el artículo 193 del Reglamento; ajuste dicho reparto á las prescripciones legales; deslinde como debe la cuestión de concertos y encabezamientos; y fije á los moradores del extraradio las cantidades que en justicia; entiéndalo bien, que en justicia deban pagar, y se ahorrará de tener que pedir á los hombres lo que á Dios compete, la Misericordia.

Luchemos, pero seamos amigos. ¿No son estas tus frases? Pues luchemos, y caiga el que caiga. Estas son las mias.

ASUNTOS GENERALES

Según tenemos entendido, muy en breve se sacará á pública subasta por el Municipio de esta ciudad, la adquisición de los capotes del cuerpo de guardia municipal; cosa que creemos justa en vista de lo avanzado de la estación.

Gracias á Dios que tendremos en Elche un cuerpo de guardia municipal bien equipado y decentemente vestido pues ya muy pronto les veremos lucir su nuevos vestuario.

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción al joven y entusiasta republicano D. José Algarra y Bañon de Caudete.

Le vemos animado de muy patrióticos deseos y dispuesto á todo sacrificio por levantar el espíritu de la juventud republicana de esta Provincia, siendo en ella tan estimado joven uno de los mejores propagandistas.

Noble y levantado es el pensamiento que al Sr. Algarra y demás compañeros les anima; y como nosotros estamos siempre dispuestos á contribuir en cuanto podamos al triunfo de la causa del pueblo les ofrecemos leal y desinteresadamente nuestra publicación y la ayuda de sus redactores, siempre que aquel pensamiento no responda á ninguna mira exclusivista de algun partido contra el federal.

Es lógico, natural y muy necesario que el fuego de la juventud dé algún calor á los que ostentan en sus cabezas la respetable nieve de la vejez. Adelante todos por el camino de la revolución.

Hemos encargado un detenido y científico trabajo á persona competísimas para tratar concienzudamente acerca de todos los extremos que abraza la instalación de la luz eléctrica en esta ciudad.

Creemos que muy en breve podremos dar á conocer dicho trabajo.

Nuestro muy querido amigo y correligionario don Antonio Albarranc Serrano, al salir el Miércoles por la noche del café de nuestro otro amigo y correligionario Sr. Casanova, tuvo la desgracia de dar un traspié y caerse al suelo fracturandose el brazo derecho.

Y como no falta nunca quien se ensañe hasta con la desgracia, hubo malisioso que supuso eran efectos del alcohol.

Despues de asegurar lo contrario, pues nos consta que nunca bebe más de seis ajenjos seguidos, le deseamos un breve restablecimiento.

Bajo la dirección del profesor D. Salvador Vicente y Peral, se ha abierto una escuela nocturna para adultos, en el local que ocupa la superior de esta ciudad.

La enseñanza es gratis.

El Lunes último fué presentada por nuestro Director en la Delegación de Hacienda de Alicante, una exposición suscripta por 564 vecinos del extraradio, en solicitud de que se les notifiquen las cuotas señaladas en el reparto á los respectivos interesados.

Tanto el Sr. Delegado de Hacienda como el señor Administrador de Contribuciones, manifestaron que era razonada y justa la petición.

De esperar es pues que de un momento á otro se resuelva en este sentido.

Pero Señor que es lo que quieren estos consumidores.

Se empeñan en que el perro rabie y rabiarian ellos.

Por que ni para qué cuando vá un labrador incauto é inocente á pedir á la Administración de consumos una papeleta de baja para cualquiera especie que han de llevarse al extraradio, les mandan guasosamente á nuestro Director diciéndoles que puesto que éste les puede igualar que les haga dicha papeleta de pago.

Vamos esta contrata es muy sandunguera y muy remonona y muy resalá.

Pero cónstele que nuestro Director que solo pretende defender la razón y alcanzar justicia, la alcanzará pese á quien pese y cueste lo que cueste.

Por que para él las guasas y las amenazas en vez de hacerlas caso le estimulan.

PLATO DEL DÍA

Ensalada con Salmón, se despacha en la fonda Económica del pueblo.

Se espera que los moradores del extraradio coman este plato con gusto y acabe cada cual con su ración.

ÚLTIMA HORA

Busót: Conciliación conservadora en puerta. En gaño y ruido á la vela.

Barranc de les Ovelles: Procesaránse concejales intervinieron quinto Perlasia. Éste que dará libre habidas en consideración su honradéz, virtud y etc., etcétera.

Valverde: Rodriguez complacido procesamiento. Concejales comprometidos ignominiosamente, celebrarán función religiosa en acción de gracias al Santón.

Conservadores Gomez lánvanse las manos con fruición.

Hoya: Prepáranse moradores extraradio tomarse justicia si no se la dán. Conocen marea: lucharán contra el vendabál de las bajezas.

ÚLTIMO ALCANCE

Cañada de López.—Indicase como cosa cierta será nombrado alcalde de Aspe D. Juan Botella (a) Rambo, cuyo Municipio estará de botellas lleno.

Calatayud, 4, 15 t.—Fracasado candidatura Perez Duende. Ceferino atolondrado: aplicándole sinapis-mos.

ELCHE

IMPRENTA DE MARIANO RIZO

Corredera, 1.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

EL LABRADOR

Periódico político y de intereses materiales

SALDRÁ TODOS LOS DOMINGOS

SUSCRIPCIÓN 50 CÉNTIMOS DE PESETA MENSUALES

Administrador: D. JOSÉ CASANOVA, Café, Esquina Plaza Mayor

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, BARCAS, 5

GRAN DEPÓSITO

DE

PERFUMERÍA FRANCESA

D. Juan Agulló García, ha recibido y ofrece al público un magnifico surtido de perfumeria, clase superior y precios baratísimos.

Jabones, polvos, esencias, aguas y aceites de todas clases.

JUAN AGULLÓ GARCÍA

Corredera.—ELCHE